
長崎県中小企業家同友会 諫早支部 

令和 4 年度 第 6 回 人を生かす経営 4 委員会 

 2022 年 9 月 29 日（木） 19：００～２１：００ 

 

出席者／太田、津田、寺尾、時、馬場、三宅（6 名） 

〈4 委員会の目的〉 

この委員会は、同友会が提唱する労使見解、及び会社づくりの考え方を基に、 

“選ばれる企業づくり”の推進を図る委員会である。 

 

1. 開会宣言 

議事録作成人／経営労働委員会   

 

2. 出席者確認 

 

3. 担当月委員長あいさつ／ダイバーシティ委員会 

   新幹線が開通し、コロナの影響もあり 2 年ぶりにイベントが多数開催された。 

   今後、行政と連携し持続しなければならないと思う。 

 

4. 「労使見解」の理解を深める  

共に育つ１ P28～P35「人が育つことの本質と同友会の社員教育」 

  ※一人 3 分程度で感想や学んだこと 

「労使見解」の理解を深める 

共に育つ P28～P35 を読んでの感想 

 時  北海道同友会は設立 5 年目で各種教育研修の幅を広げ、同友会大学つくりの取り

組みをしています。長崎同友会共育においても立ち上げの参考になる。 

    『本来の教育は「自分で考え、課題を見つけ、実践して、社会に役立ちながら生き

ていける能力をつけさせるようにサポートすること」』P29 12 行目から 

    とありますが、やり方にとらわれてはいけない、本質をつきつめることが大事。 

 太田 現在、長崎支部では共育・共同求人は求人がメインですが、北海道の活動は参考に

なりました。 

 寺尾 同友会大学の立ち上がりが参考になった。レベルの応じた社員研修よりも深い内

容（岡山支部よりも） 

    北海道支部の会員数が増えている理由がわかる。 

    オンラインで研修できないか？ 

 太田 自社社員だけでなく自分の学びも必要なのが理解出来る。 

 津田 「教育は、会社にとって使い勝手が良い人間づくりであっては行けないのではない



か」P29 8 行目から  

    我々経営者は大事な役割を担っていることを感じた。 

    〈同友会がめざす真の人材〉ｐ31 8 行目から 

    不安困難に打ち勝ってゆくことをサポートする。経験者の話を聞くことで同友会

をアピールすることができるのではないかと思う。 

 馬場 経営理念は社員と共に実現していかねばならない。 

    選ばれる企業づくりに関しては間違っていなかった。 

    ZOOM で開催してほしい。 

  

5. 各委員会報告 

 経営労働委員会 

  ・経営指針アンケート現状 62.8％の返答率 

   100％を目指して継続する。 

  ・今期開催「県主催経営者塾（経営労働）」について  

    経営指針実践セミナー（第 3 期）⇒2 回終了 6 名＋ゲスト 1 名 

    経営者のための資金繰りセミナー（浦上支部溝越会員）14 名参加終了 

  ・中同協第 1 回全国経営労働委員会報告 

    組織経営を前提としない事業体の増加（東京支部で 25％）により、一気に経 

    営指針を策定するよりも細かくわけてつくるのも効果的ではないか？長崎で   

    も見直し中。 

 

 ダイバーシティ委員会 

   アンケートの分析は次回に 

   2 月ダイバーシティ例会は大村支部が中心に開催 

   11/24 勉強会「坂本竜馬も発達障害だった」 

   11/25（金）希望が丘高校 面接会の協力要請（7 社） 

   9/28（水）南高愛隣会就労支援協議会（第 1 回） 

        ハローワークが特別支援実習先の興味をもられた。 

   10/13（木）特別支援学校就労支援フォーラム in 島原 

 

 共育・共同求人委員会 

   8/31 県委員会開催 

   新入社員研修 宿題「理念を調べてください」 

   12/14 岡山社委員大学 

   10/20 人を生かす経営 in とくしま 現在 9 名参加 

   各大学との取り組み 企業プレゼン他 



6. 前回までの議事から引き続き 

 □9 月 6 日（火）インボイス制度対策セミナー 講師/東大智氏 

   感想、反省 

   アンケートで参加してよかったと肯定的な意見が多かった。 

   インボイス登録後の勉強会が出来たらよいと考えている。⇒1 月開催決定 

   実務者としてどうゆうことをしなければならないのか等。 

   座談会タイプで悩み相談をしたらどうか？ 

   その他電子帳簿保存法 

 

 □11 月 22 日（火）デジタル化勉強会入門編 講師/野方さん、池田さん 

   グーグルシート、スプレッドシート、クラスルーム等 

   講師予定者不在のため あと会場とチラシを決定 

   社会福祉協議会 １９：００～２１：００ ⇒決定 

   10 月島原フォーラムのため チラシは LINE で配信 

 

 □3 月開催アンケート 

   例会時アンケート メタバースが 1 位 

   メタバースで開催の方向 出島支部㈱アドミン浦崎会員に講師打診 

   その他 コーチング、BCP、菅さんの健康とネット販売 が次回候補 

 

 □「新入会員オリエンテーション」について  

   日程、内容を議論 

   組織班「仲間つくり」の企画次第で保留とする。11/14（月） 

    

7. 今後、諫早支部 4 委員会でやるべきこと、できること 

   2 月例会（共育、共同求人）担当 

     候補 佐世保支部 橘高会員 

        北海道同友会（オンライン） 

      委員会活動と一致した内容で開催予定 

8. 決議事項確認 

   1 月経営者塾 インボイス制度対策セミナー② 開催 

   11/22（火）デジタル化勉強入門編 

    会場 諫早市社会福祉協議会 １９：００～２１：００  

    チラシは LINE で配布 決定 

 

 



 

9. その他情報交換 

   長崎の活性化・地域に若者を残す 為に 

   諫早市内の高校の進路指導の先生と意見交換会が出来ないが？ 

   市内の学校と密に高理由を。⇒生徒とつながりをもっておく。 

     

10.  閉会宣言 

 

次回予定 10 月 27 日（（木）１９：００～２１：００ 

     諫早市社会福祉協議会にて 

※共に育つ 1 P36～P41 中ごろまでの理解、感想 

 

 

 


